



ROZONES

¡Arrancan!

Con una caminata nocturna por calles de Fresnillo, Zacatecas, encabezada por **Xóchitl Gálvez**, inició formalmente la competencia por la Presidencia de la República. La candidata de la alianza PAN-PRI-PRD eligió no un bastión panista, sino la ciudad más insegura del país, que fue gobernada los cinco años anteriores por el morenista **Saúl Monreal**. A partir de las 16:00 horas, su contrincante de Morena-PT-PVEM, **Claudia Sheinbaum**, mostrará el músculo en el Zócalo de la Ciudad de México y tres horas más tarde, el abanderado de MC, **Jorge Álvarez Máynez**, hará lo propio en Lagos de Moreno, Jalisco. Empieza de esta forma una etapa de tres meses, durante la cual los aspirantes a la silla presidencial podrán exponer, ahora sí, sus respectivos programas de gobierno, para tratar de obtener el voto de la ciudadanía. Lo deseable es que en la contienda prevalezca la civilidad. Veremos.

Garantizan seguridad a candidatos

Y luego del llamado desde Palacio para que los gobiernos de los estados brinden seguridad a los aspirantes a algún cargo que así lo requieran fue la gobernadora de Guerrero, **Evelyn Salgado**, quien garantizó que en su entidad se cumplirá con la tarea de blindar las elecciones. "La estrategia va a ser estatal, integral y completa. No nos vamos a enfocar nada más en un municipio, porque todas las regiones son importantes", refirió la mandataria estatal. El general **Rolando Solano**, secretario de Seguridad Pública, ya dio cuenta de que se han empezado a recibir solicitudes de seguridad. Hasta ahora han sido dos, pero ha quedado abierta la puerta para que quien lo requiera lo pueda solicitar. El funcionario explicó que la estrategia está coordinada además con el Instituto Electoral y de Participación Ciudadana del Estado de Guerrero y el Instituto Nacional Electoral. Ahí el dato.

Protesta en el Zócalo

Varios se preguntan qué ocurrirá en el Zócalo de la Ciudad de México, la plaza pública más importante del país en las próximas horas. Y es que resulta que los padres de los 43 normalistas de Ayotzinapa amenazaron con quedarse en plantón más tiempo en la plancha, a menos que les den respuesta positiva de la Presidencia de la República para reunirse con el titular del Ejecutivo. En caso de que esto último no ocurra, habrá que ver qué deciden hacer los familiares con su protesta en el mismo lugar en el que iniciará la campaña presidencial de Morena. En estos días, acompañando las movilizaciones de los padres, ha habido encapuchados vestidos de negro que han lanzado petardos contra distintos edificios de gobierno y el Senado. Por lo pronto, pendientes.

Espíritu... de división

Llamó la atención, nos comentan, que el espíritu de cuerpo que caracteriza al Poder Judicial y en particular a la Corte cuando toma decisiones relevantes, ayer mostrara algunos rasgos de fragilidad. Y es que las ministras **Lenia Batres**, **Yasmín Esquivel** y **Loretta Ortiz** difundieron un comunicado en el que rechazan la nota informativa emitida por el máximo órgano constitucional del país, en el cual la Corte defendía la decisión tomada en días pasados de conceder amparos contra la Ley de la Industria Eléctrica. "Expresamos nuestra inconformidad por la emisión de la tarjeta informativa... que, pues en dicho documento se hacen interpretaciones que no corresponden a la verdad", señalaron las ministras al contraponerse al argumento de que el resolutivo hubiera beneficiado a la conclusión de la controversia en materia energética con Estados Unidos y Canadá. ¿Qué tal?



Edomex se aplica con el agua

Muy relevante, nos dicen, el hecho de que el Gobierno del Estado de México decidió enfrentar la crisis del agua con siete acciones concretas que fueron anunciadas ayer. Entre éstas se encuentran la recuperación del caudal de la red, la recarga gestionada de los mantos acuíferos y la instalación de sistemas de recolección de agua de lluvia en escuelas y mercados. Las autoridades reconocieron que tres millones de mexiquenses padecen la crisis hídrica y que, de no tomarse medidas, la situación se pondrá peor. Contundentes, las declaraciones del secretario del Agua, **Pedro Moctezuma Barragán**, quien advirtió que "sin caer en una visión catastrofista, es urgente tomar acciones". En el Edomex se pusieron las pilas, a diferencia de otras entidades, en donde actores políticos han decidido hasta negar los efectos de la crisis hídrica.

Una carguita más a los estados

Con la novedad de que Morena en la Cámara de Diputados aplicó su mayoría, esta vez en la Comisión de Protección Civil, para echar adelante una iniciativa del Presidente de la República. Y es que ayer se discutió un dictamen que en origen eliminó un apartado con el que se obligaba a los estados a adquirir seguros para hacerse cargo de los daños derivados de desastres naturales, pero esto no le pareció al bloque de la Cuarta Transformación que, tras una confrontación, consiguió colar su propio dictamen para devolver a la vida dicho fragmento. Nos hacen ver que la reforma legal implicará una carga extra para las finanzas públicas de las entidades, sobre todo, de las que tienen gastos ya muy comprometidos. Ahora quedará en manos del pleno la discusión de este proyecto, que se podría debatir la próxima semana y en el que nuevamente la mayoría se podría imponer. Pendientes.